

# El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 7 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.684.

## Correo de hoy

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 3 mayo 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

Siguiendo mi norma de corresponsal imparcial, me hago eco en el principio de esta carta de las dos versiones circuladas acerca del motivo por qué el Sr. Castelar no fué anoche al Círculo demócrata-progresista, como habian anunciado los periódicos.

Segun unos, parece que la junta directiva sospechó que el reunirse mucha gente en la calle, agolpándose á la puerta del Círculo é invadiendo parte de la escalera, obedecía á algun plan de los contrarios, y que acaso en el momento de llegar el señor Castelar se dieran voces á la república ó se promoviera cualquier otro motin, dando lugar á que la autoridad interviniere y disolviera el Círculo; y que con estas presunciones, los individuos más caracterizados del Círculo, acordaron ponerlo en conocimiento del Sr. Castelar, como así lo efectuó una comision que fué á su casa, y convinieron en dejarlo para ocasion más propicia.

Segun otros, la gente que anoche se apiñaba á la puerta del Círculo demócrata-monárquico, y que llegó á impedir el tránsito en algun momento, no era estraña al partido republicano; era la masa de este, que mira con recelo la actitud del Sr. Castelar, y que, no estando conforme con sus procedimientos, esperaba el momento de su llegada para hacerle una manifestacion de disgusto, y que al apercibirse la junta directiva del Círculo, llevada de suma prudencia, decidió comunicarlo al tribuno demócrata, y este decidió no ir.

Agena por completo mi mision á entrar en consideraciones favorables á una ú otra version, diré tan solo, porque me consta, que el gobierno en este caso, como en todos los que se realizan actos políticos que pueden ocasionar desorden, adoptó las necesarias medidas para no dejarse sorprender y conservar el orden más perfecto, y no tengo noticia de que entrara en sus planes suspender la reunion de anoche, cuando tantas se han celebrado de la misma índole estos dias sin el menor obstáculo.

Anoche á las diez se recibieron despachos anunciando que se habia agravado la enfermedad que le aqueja á nuestro representante en Lisboa Sr. Bugallal; pero noticias más recientes acusan que, aunque no mucha, ha experimentado alguna mejoría.

Estaba yo en lo cierto al dar la noticia no hace muchos dias de que el Sr. Zorrilla habia abandonado á Londres. En efecto, se sabe que estuvo en París en el momento de convenirse en la coalicion de todos los liberales para la lucha electoral; y allí recibió los despachos de Salmoron, Figuerola y otros, diciéndole que el acto que se realizaba lo consideraba muy conveniente, porque á él seguiria la union tan deseada de todos los elementos republica-

nos. El Sr. Zorrilla, que desde París esperaba el instante de que se levantara el grito de la revolucion en España, resolvió y dió órdenes para suspender los trabajos, en la confianza que al verificarse la coalicion de todos los republicanos contará con más fuerzas para la revolucion.

De esto ha tenido conocimiento el gobierno, y en su poder obran cartas que lo demuestran, y que, segun parece, conserva para darlas á conocer en algun debate parlamentario.

Era necesario esta tarde á última hora recorrer círculo por círculo, desde el liberal hasta el demócrata-progresista, para comprender con verdadera exactitud la alegría que dominaba en los elementos de la coalicion liberal por el triunfo conseguido en la eleccion de mesas.

Ninguno de los hombres más caracterizados de las oposiciones ha faltado en su puesto, recorriendo secciones y dirigiendo la lucha. Esta ha sido muy empeñada; lo principal era la eleccion de presidentes, puesto que la ley concede intervencion de dos secretarios á las minorías, y hasta la hora que escribo se tenia conocimiento de haber triunfado la coalicion en 35 secciones y los ministeriales en 12, y segun cálculos, quedaria la primera con 37 presidentes y los adictos con el número fatal de 12. Y hay que observar, porque es hecho público, que mientras las oposiciones conseguian en la mayoría de las secciones donde han llevado ventaja un número considerable de votos más que las candidaturas conservadoras, estas donde han triunfado ha sido por número escaso, en una seccion por un voto.

En el Círculo liberal se encontraban reunidos, poco despues de terminar los escrutinios, los Sres. Sagasta, Castelar y algunos otros jefes, felicitándose del triunfo conseguido.

La batalla para la eleccion de concejales ha de ser todavía más reñida, y si bien las oposiciones han obtenido ahora mayor número, el gobierno ha de redoblar sus esfuerzos para vencer.

La corrida de esta tarde ha sido buena. Los toros han dado juego y no ha habido percance alguno desgraciado.

Dikson.

Madrid 4 mayo 1885.

Me faltó ayer tiempo para hacer alguna consideracion acerca del resultado de las elecciones de mesas, porque este no fué conocido hasta muy tarde. Y á decir verdad que me he llevado gran chasco, lo confieso en testimonio de mi imparcialidad, porque entendia y esto ha venido sucediendo en todas las elecciones, que el gobierno por el solo hecho de se lo arrastra la mitad de los votos, es decir, de la parte del cuerpo electoral que toma parte en la lucha, y si el ministro de la Gobernacion lo toma con interés, tiene medios para conseguir numerosa mayoría. Mas en la ocasion presente ha resultado una escepcion de la regla general.

¿Qué puede haber dado motivo á esta derrota del gobierno? No hay que desconocer que los partidos coaligados han despertado el adormecido cuerpo electoral,

hablando de sinceridad del sufragio, de restablecer la administracion, de procurar medios para corregir los vicios de la vida municipal, de mejoras en las condiciones de las localidades, etc. etc., lo cual ha debido pesar mucho en el ánimo de no pocos, cediéndoles su voto. Pero lo que no era de suponer ni nadie podia esperar, es que amigos de la confianza íntima de los señores ministro de Gracia y Justicia y presidente del Congreso, adoptaron una actitud independiente é hicieron la causa de la coalicion, dando su mas absoluta negativa á apoyar las candidaturas ministeriales.

Los Sres. Silvela y Toreno, facilitando el triunfo de las oposiciones, destruyen la política del Sr. Romero Robledo; y acaso esto, por lo menos parece que con tal intencion se hace, sea un triunfo para el partido conservador sensato, que tiende á hacer una política seria, sin coacciones ni violencias, para poder consolidar con el prestigio necesario las reformas que vayan implantando con fruto los partidos mas avanzados.

La herida bien pronto la ha sentido el señor ministro de la Gobernacion y anoche conferenciaba con el señor Conde de Toreno, segun de público se dice, para buscar un punto armónico, y conseguir del presidente del Congreso que recomendara á todos los dependientes de la Cámara popular que votaran las candidaturas ministeriales. No estuvieron muy acordes en la entrevista pues no fué muy de su agrado para el conde de Toreno la recomendacion del ministro.

Hay que apuntar tambien, para que se vea el estado de la eleccion en todos sus detalles, que ha influido en el ánimo de muchos empleados la promesa del Sr. Sagasta ofreciéndoles un ascenso y como las candidaturas adictas al gobierno son conocidas por el reverso, colocaban en el anverso, para no ser conocido un papel fino con los nombres de los candidatos de oposicion.

Hé aquí pues la causa de la derrota que ayer sufrió el gobierno. Y paso á lo ocurrido hoy.

Las impresiones que á primera hora se tenían en el círculo liberal y en el salon de conferencias eran hoy menos favorables á la coalicion que las de ayer, pues se calculaba que los conservadores habian procurado tomar la revancha para alentar á sus parciales arrojando hoy á las urnas el 80 por 100 de los votos de que disponen. Pero á las tres de la tarde cambió de tono el matiz electoral y las oposiciones lograban ventaja no solo en las mesas que ganaron ayer sino en algunas mas.

A las cuatro y cuarto la satisfaccion era delirante en el círculo liberal en donde aguardaban el resultado del escrutinio los Sres. Sagasta, Castelar, Figuerola, Moret, Gallon, Gonzalez, Abascal y otros con un sinnúmero de coaligados de segunda y tercera fila. Bien pronto se supo que el Sr. Sagasta habia obtenido 739 votos y 726 el Sr. Castelar contra 377 y 371 que habian logrado respectivamente los ministeriales señores Arias y Guijarro; que el Sr. Figuerola tenia 596 votos contra 325 que obtuvo su contrincante; que los señores

Moret y Anglada doblaban en votos á los que les disputaban el triunfo y que excepto en el triunfo de Palacio en donde la derrota del Sr. Montero Rios es seguro en los demás distritos ó ganaba la coalicion ó se presentaba muy reñido el triunfo.

En vista de los datos que hasta ahora tengo y que procuraré ampliar luego no andaré muy descaminado al suponer que la coalicion sacará triunfantes 19 de los 20 candidatos que luchan.

El prestigio electoral del Sr. Romero Robledo va á quedar muy mal parado.

Ocioso es decir que ha habido protestas y actas notariales y amenazas de proceso á algunos funcionarios por supuestas coacciones.

El marqués de la Vega de Armijo enemigo implacable del Sr. Romero Robledo obtiene una votacion brillante.

Los coaligados obsequiarán á los jefes de los mismos con una serenata en la noche del 6 para solemnizar su triunfo.

He sabido mas tarde que en todas las secciones del distrito de Buenavista los ministeriales han formulado la protesta de no figurar en las listas electorales el candidato de oposicion Sr. Moret; y en una seccion del Hospital, habiendo triunfado por gran mayoría para presidente de mesa el de oposicion, han protestado tambien que no figuraba en las listas y siendo tomada en cuenta, preside el ministerio.

Tambien se me dice que en el distrito del Congreso los Sres. Vega de Armijo y Minuesa llevaban 381 y 360 votos de mayoría sobre los conservadores. En el Hospital los Sres. Martos y Pi 230 tambien de mayoría sobre los ministeriales; En la Inclusa los Sres. D. Matías Lopez y Folguera 242 y 245 sobre 262 y 257 que han conseguido los adictos al gobierno; y de la Universidad y Audiencia, aunque no puedo precisar datos, me han asegurado que el triunfo es completo para la coalicion.

Se decia á última hora que el Sr. Cánovas, usando del prestigio que goza entre elementos de arraigo por su posicion é ideas políticas conservadoras unas, independientes otras, pero que generalmente se apartan de las luchas de los comicios, hará un llamamiento para que vayan á aumentar la votacion.

Interrogado por algunos de sus amigos el Sr. Conde de Toreno para conocer su opinion dado el caso de una modificacion parcial de gabinete por la salida del señor Romero Robledo y del Sr. Pidal, aunque éste por causas muy diversas al número, ha contestado el Sr. presidente del Congreso: Dudo mucho de una modificacion en estos momentos y menos sin presupuesto; ni se tampoco donde me llevarán las circunstancias, pero no estoy dispuesto á ser ministro porque no he de enmendar las torpezas que se hayan cometido.

X.

## PARIS 3 DE MAYO

Hé aquí, segun la Agencia Havas, el resumen telégrafico de la contestacion de Rusia recibida el dia 2 por la noche en el Foreign Office:

«Londres 3 de mayo.—Segun lo hacian

Prever las noticias publicadas, el gobierno ruso se reserva tratar de la cuestion militar, la cual en todo caso nadie debe examinar mas que el Emperador de Rusia; pero admite el arbitraje tan solo en cuanto á las cuestiones referentes al convenio de 17 de marzo.

Por medio del arbitraje deberá decidirse si las esplicaciones dadas por el gobierno ruso son de suficientes para dejar terminado el incidente de la supuesta violacion del convenio de 17 de marzo.

En ningun caso el arbitraje podrá traer consigo la desaprobacion del proceder del general Komaroff, quien, en su calidad de general en jefe, era á los ojos del Emperador de Rusia único juez del modo como podia, al ver ante si á los afghanes, proveer á la seguridad de sus tropas.

El testo íntegro de la contestacion de Rusia llegará probablemente mas tarde de lo que se creia; no se aguardará para proseguir las negociaciones.

El Consejo de ministros se reunirá mañana, en el Palacio Real de Windsor, para examinar la comunicacion de Rusia. Se conceptúa que la contestacion de Inglaterra podrá telegrafarse mañana por la noche ó el martes á M. Thornton, en San Petersburgo.

«A última hora, dice el «Figaro» del 3, hemos sabido que el gobierno inglés acepta las proposiciones de Rusia. Esta es la paz.

Se pedirá al Emperador Guillermo que admita el cargo de árbitro; si no lo acepta, se conferirá al Rey de Dinamarca.»

—El corresponsal del «Handelsblad», de Amsterdam, tuvo el jueves último una entrevista con el ayudante de campo general de S. M. el Emperador de Rusia, el príncipe Sviatopolk-Mirski, que se encuentra en la actualidad en la Fonda de Amstel, donde S. E. está curándose una dolencia bajo la direccion del doctor Mezger. Hé aquí el sucinto relato que de esta entrevista publica el periódico holandés:

«El general Mirski se distinguió extraordinariamente en la guerra contra Turquía en 1877 y en 1878 despues de haber atravesado el 27 de junio en su calidad de jefe del 8.º cuerpo de ejército el Danubio, cerca de Sumatai, al frente de 140,000 hombres. El general no ha sido llamado todavía á San Petersburgo, y espera que en interés de Europa podrá evitarse todavía la guerra si Inglaterra consulta á su buen sentido y no á sus pasiones.

El general se encogió de hombros al hablar del famoso telegrama de la Agencia Reuter. El Czar no declarará la guerra, dijo, sino que aguardará ver lo que hacen los ingleses y los afghanes.

«Nadie ama tanto la paz como el soberano ruso, añadió, pero la imprudente entrada de los ingleses en el Asia central obliga á este pacífico soberano de amparar la honra de Rusia. Los ingleses quieren una cosa imposible. ¿Como una potencia de la importancia de Rusia, que propaga la civilizacion en Asia y mantiene en ella la paz, puede comprometerse á respetar estrictamente en medio de un país de nómadas una frontera ficticia é ideal?

Rusia quiere una frontera asentada sobre bases geográficas y etnográficas. Las tribus nómadas que en verano residen en el Afghanistan propiamente dicho, buscan en invierno las praderas del Tuakestan, y ora están bajo la autoridad de los rusos, ora andan errantes por las inmediaciones ó por el centro del Afganistan. No existe en el Afghanistan un verdadero poder cen-

tral; una parte del pueblo no reconoce mas que la autoridad del emir.

El atacar á los rusos hacia inevitable la ocupacion de Herat. La ira de los ingleses contra los rusos es irreflexiva; con todo, si se conjura el peligro actual, es probable que los primeros echen de ver poco á poco cuán impolítico es su modo de obrar y que el Asia es bastante vasta para Rusia y para Inglaterra con tal que se trace una frontera práctica y posible. El verdadero peligro que en Asia amenaza á las potencias europeas viene de la China. Este imperio ejerce un poder gigantesco susceptible de ensancharse mucho todavía.»

El general Mirski dijo que de quince años á esta parte tiene fija su atencion en ese poderoso imperio desconocido aun hoy; que la China de nuestros tiempos no es la de veinte años atrás, y que su guerra contra Francia ha acrecentado su poder aumentando el convencimiento de su fuerza.

El general ruso está enteramente conforme con el parecer del general Gordon. Este último, que había salvado la China y mandado sus invencibles ejércitos, no cesaba de indicar el peligro con que la China amenaza al Asia y á Europa.

«Inglaterra, añadió el general Mirski, está raras veces bien informada. No puede causar gran daño á Rusia, y si bien entre las potencias hay algunas que no verian con malos ojos, creyendo que les podría ser provechosa, una lucha entre Inglaterra y Rusia, se equivocan si creen que la guerra se limitaría al Asia. Si Turquía comprendiese su neutralidad de modo que decidiese conceder á la escuadra inglesa el paso por el mar Negro, entonces nada podría impedir que Rusia considerase este acto como una declaracion de guerra y que marchase sobre Constantinopla.»

El general Mirski habló con elogio del ejército inglés, pero dijo que es poco numeroso y que las tropas auxiliares de la India mandadas por oficiales ingleses son incapaces de hacer frente á un enemigo europeo. «¿Qué iria á ganar Inglaterra con una guerra?, dijo el general Mirski. ¿Que Rusia pierda una batalla? Con ello conseguiria tan solo que perdiese algunos miles de soldados, y ella se encontraría con los desiertos de los turcomanos en el Asia central.

¿Qué significa una guerra que no puede dar de sí ningun resultado? Es indudable que nunca llegarían los rusos á apoderarse de Londres, ni los ingleses de Moscou.

Una victoria decisiva, posesionarse del corazón del país, es imposible. Deberia inevitablemente efectuarse una transaccion despues de la guerra.»

—Telegrafian del Cairo con fecha del 3: «Nubar-Bajá ha hecho al encargado de Negocios de Francia una visita para darle la satisfaccion convenida. M. Saint-René Taillandier le ha recibido en presencia del cónsul de Francia y del comandante del buque de guerra estacionado en el Cairo.

M. Saint-René Taillandier ha visitado luego al Virrey, y le ha manifestado que quedaban reanudadas las relaciones oficiales.»

—El príncipe Alejandro Karageorgewitz falleció el día 3 en Lameswar. Su cadáver será enterrado en Viena.

—Segun correspondencias de Winnipeg publicadas por el «Standard» se considera en el Canadá como muy grave la sublevacion de los criollos del Noroeste. La sublevacion de los indios es general: corre el rumor de que los Pies Negros, que hasta ahora habian observado una actitud pacífica, se han unido á los sublevados.

El general Middleton no cuenta con suficientes municiones de boca y de guerra para pasar adelante.

Hasta ahora se tienen pocos pormenores acerca de la batalla de Cish-Freek, la cual, empero, parece haber terminado con la derrota de las tropas del general Middleton. Riel no tomó parte en el combate, y los insurrectos estaban en él á las órdenes de Gabriel Dumont. A no haber sido la rapidez con que efectuaron sus movimientos las avanzadas, las tropas hubieran caído en una emboscada hábilmente preparada y sufrido un verdadero descalabro. Los insurrectos ocupaban excelentes posiciones.

El general Otter ha ido á reforzar con 600 hombres la guarnicion de Battleford, y el general Strange con igual número de fuerzas avanza desde Calgary hácia Edmonton.

#### TELEGRAMAS

San Petersburgo 2.—La «Gaceta alemana de San Petersburgo» dice que sabe de muy buen origen que puede considerarse la paz como un hecho cierto. Toda la accion política que se verifica precisamente en estos momentos de parte de Inglaterra es solo un movimiento de retirada al cual quiere darse una apariencia lo mas honrosa posible.

Londres 2.—El «Daily News» anuncia con certeza absoluta que el Czar está animado del deseo de evitar si es posible la guerra con Inglaterra; añade que aquel sería propicio á la proposicion de ésta y sometería el incidente de Punjedeh á un árbitro. Sin embargo, oficialmente no se ha dicho nada al gabinete inglés de las disposiciones conciliadoras del Czar y del gobierno ruso.

La respuesta oficial no puede llegar á Inglaterra hasta la semana próxima. Es probable que contenga la aceptacion formal de las proposiciones inglesas.

La conducta de los generales Komaroff y Lumsden no será sometida al arbitraje sino únicamente la cuestion de si las instrucciones transmitidas á estos dos generales en virtud del convenio del 17 de marzo han sido interpretadas de una manera errónea y por quién.

Si la proposicion de someter á un arbitraje el incidente de Punjedeh fuese aceptada, se continuarían los trabajos de la limitacion de fronteras sin aguardar la decision del árbitro.

Durante estos trabajos de la comision mixta de fronteras, el territorio hoy objeto de litigio seria considerado como neutral no pudiendo ser ocupado ni por los rusos ni por los afghanes.

París 4.—Al reanudarse las sesiones de la Cámara de los diputados, el nuevo presidente, M. Floquet, ha pronunciado un discurso prometiendo que pondria de su parte toda la buena voluntad é imparcialidad posibles para hacer respetar la libertad de la discusion y la soberanía nacional y pidiendo el apoyo de todos sus colegas. Despues de este discurso, que ha sido recibido con aplausos, se ha levantado la sesion.

Londres.—Por orden del Almirantazgo se ha mandado suspender la construccion de los cruceros de nuevo modelo, lo cual parece ser un preliminar de que no proseguirán los proyectados preparativos militares.

En la sesion celebrada hoy por la Cámara de los lores, lord Granville ha confirmado la noticia de que Inglaterra y Rusia estaban acordes en someter á un árbitro el incidente del Pendjeh, pero que aun no se habia determinado bajo qué condiciones, añadiendo que se reanudarán en

Londres las oportunas negociaciones para el señalamiento de la frontera, que mientras durarán las negociaciones, Pendjeh quedará con el carácter de neutralidad y que si bien los principios quedarán convenidos en Londres, los detalles se ultimarán sobre el terreno.

Panamá.—El general Aizpuru y otros jefes de los insurrectos han sido detenidos por el jefe de las fuerzas del gobierno de Colombia, á consecuencia de no haber cumplido las condiciones relativas á la devolucion de las armas.

París 5.—Se ha recibido un telegrama de Londres manifestando que existe allí la creencia de que la mediacion aceptada por Rusia se refiere únicamente á la forma, ó sea que dicha mediacion servirá solo para establecer la forma bajo la cual deberán resolverse en lo sucesivo los incidentes que puedan sobrevenir.

«La Pall-Mall-Gazette» dice que Inglaterra no se ha apoderado del puerto de Hamilton, ni se apoderará de él, toda vez que en la actualidad la paz se halla asegurada; pero que en caso de guerra los buques ingleses podrian adelantar á los rusos y ocupar una posicion que domina la salida del puerto de Vladivostok.

Nactigall.—Ha muerto el cónsul de Alemania en el Africa occidental.

San Petersburgo.—El general Lumsden ha ofrecido su dimision; pero el gabinete inglés ha rehusado admitírsela.

M. Stephen llegará á Londres el día 15 de los corrientes.

En la sesion celebrada hoy por la Cámara de los comunes M. Glastone ha dicho que á consecuencia del acuerdo de continuar en Londres las negociaciones sobre la cuestion de las fronteras del Afghanistan es necesario tener sobre el terreno oficiales de diferentes categorías y de distinto carácter, por lo que se ha encargado á los generales Lumsden y Stewart que viniesen inmediatamente á Londres.

París 6.—Rio Janeiro.—El ministerio presidido por el señor D' Antas ha dimittido en vista de la oposicion de la nueva Cámara al proyecto de ley relativo á la abolicion de la esclavitud en el Brasil.

Nueva-York.—El gobierno de la Colombia ha proclamado el estado de sitio en el istmo de Panamá. El almirante norteamericano ha recibido orden de retirar todas las guarniciones tan pronto como pueda hacerlo sin comprometer el orden.

El domingo último hubo en Culebra un encuentro entre las tropas y los insurrectos de la Jamaica, de los cuales perecieron 25 en la refriega.

Se asegura que se ha ajustado un tratado entre Colombia y los Estados-Unidos, en el cual se conceden á estos últimos ciertos derechos de vigilancia sobre las mercancías que transitan por el istmo de Panamá. Los Estados-Unidos ejercerán tambien el derecho de proteccion de acuerdo con la república de Colombia.

Londres.—El gobierno ha decidido hoy suavizar las disposiciones penales vigentes en Irlanda.

#### Gaceta

**Continúan siendo pacíficas las** noticias que llegan del extranjero, y dan lugar ya á fundadas esperanzas de que no se alterará la paz. Inglaterra, al mismo tiempo que vota por unanimidad, sin debate y en medio de entusiastas aplausos, el crédito de once millones de libras esterlinas para los gastos de la guerra, demostrando su decision, suaviza el sentido de la proposición que dirigió al gabinete ruso sobre el incidente de Pendjeh, y admitidas estas explicaciones, continúan de una manera conciliadora

las negociaciones.

Insistese tambien en que el czar está dispuesto á aceptar un arbitraje. y se habla del rey de Dinamarca como el designado para fallar en este juicio arbitral.

**El resultado definitivo de las elecciones municipales verificadas en esta isla ha sido el siguiente:**

Mahon.—11 concejales de oposicion.

Ciudadela.—6 adictos y 2 oposicion.

Alayor.—4 adictos. En el segundo colegio no hubo votacion.

Mercadal.—4 adictos y 1 oposicion.

Villa-Carlos.—3 adictos y 2 oposicion.

Ferrerías.—4 adictos.

Total, 21 concejales adictos y 16 de oposicion.

**Los ejercicios ejecutados anoche en el Teatro principal de esta ciudad por los alumnos del Gimnasio que, con notable acierto, dirige don Eusebio Ferrer, tuvieron el carácter de exámenes con que se patentizaron los adelantos de aquéllos, no menos que la necesidad de la educacion fisica, factor importante para conseguir el objeto de la educacion en general, cual es, el desarrollo y perfeccionamiento del hombre en sus facultades corporales, afectivas é intelectuales.**

Sobre análogo tema al enunciado anteriormente, leyó un bien escrito discurso el aventajado alumno de las Escuelas Pias, el jovencito D. Pedro Cardona y Prieto, hijo de nuestro apreciable amigo el Sr. D. Juan Cardona y Netto, comandante militar de Marina de esta Provincia.

Inmediatamente despues aparecieron en *escena* los discípulos del señor Ferrer, en su mayoría niños de seis á siete años de edad, quienes con una desenvoltura que podriamos llamar *gimnástica* dieron cumplimiento al programa en la parte que á ellos competia.

El público, que si no era numeroso tampoco podemos llamar escaso, demostró en repetidas ocasiones al aplaudir á los futuros *atletas*, la confianza que le merece su profesor en la direccion de unos trabajos que, sujetos á método, tanto contribuyen al perfeccionamiento del individuo.

De los trabajos verificados por el Sr. Ferrer no queremos hablar en esta ocasion, seguros como estamos de que no querrá desjuntar la gloria que podria caberle como entendido profesor, á la que corresponde á los novales gimnastas sus aprovechados discípulos.

**Extracto de la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.**

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó expedir dos certificaciones posesorias reclamadas por D. Pedro Manent Gomila y D. Pedro de la Torre Antig.

Se acordó admitir la renuncia presentada por D. Juan Triay y Pretus del cargo de administrador de entierros y que se publique esta y las demás vacantes que existen.

Se dió cuenta de una relacion remitida por el arrendatario de consumos de lo recaudado hasta ahora en con-

cepto de conciertos en el extra-rádío y se acordó pase á informe de la Comision de Contabilidad.

El Ayuntamiento quedó enterado de una R. O. comunicada por la Administracion de impuestos, resolviendo de conformidad con lo solicitado por esta Corporacion, que deben estenderse en papel del sello de oficio, los padrones de cédulas personales.

Se acordó autorizar á Victoriano Otero para que cierre una parcela de terreno en la prolongacion de la calle de San Fernando, abonando al Ayuntamiento 5 pesetas anuales.

Se aprobó el arriendo del Teatro adjudicado á favor de Manuel Buils.

Y se levantó la sesion.

**A bordo del vapor «Puerto-Mahon» han llegado hoy á esta ciudad cincuenta quintos destinados al Regimiento de Mindanao.**

**El dia diez del actual se reunirá el Ayuntamiento y comisionados de los colegios electorales para practicar el escrutinio general de la eleccion de Concejales.**

**Nos comunican de Palma que el resultado de la eleccion celebrada en la capital de la Provincia para la renovacion del Ayuntamiento, es el siguiente: han sido elegidos diez coaligados, cuatro republicanos federales, y cuatro adictos al Gobierno.**

**Esta noche se pone en escena por segunda vez en nuestro coliseo la zarzuela «Los Sobrinos del Capitan Grant.»**

**El dia 28 de Abril último llegó sin novedad á Montevideo el vapor-correo italiano *Regina Margherita*.**

**Dice la «Cronica de Cataluña» de ayer:**

«Ayer tarde hubo un alboroto mayúsculo en la Bolsa, en términos que la Junta del Colegio de corredores se vió en la necesidad de suspender la contratacion de los valores públicos del Estado.

Segun se decia en el lugar de la *catástrofe*, ó de las *catástrofes*, pues allí suelen ocurrir muchas, metálicamente hablando, parece que, á consecuencia de la quiebra de un corredor ó agente de Bolsa importante, quedaron varios otros en descubierto y sin poseer el papel necesario para cubrir las operaciones, y cuando acudieron á los que lo tienen para que se lo prestasen, se les exigió por *empeño* intereses tan crecidos, que la indignacion de los que le necesitaban se excitó en alto grado, originándose un alboroto y dirigiéndose contra aquellos toda clase de apóstrofes, siendo de los mas suaves el de *usureros*. Hay quien decia que hubo palos, pero los mas aseguraban que si los hubo y se levantaron, no llegaron á caer sobre aquellos á quienes iban destinados.

En vista de la algarada, se suspendió, como arriba decimos, la contratacion de valores del Estado y acudieron al local un inspector y algunos agentes de orden público.

Tal como se contaba en el Salon de de la Lonja lo hemos referido en las anteriores líneas.

**La direccion general de Hacienda pone en conocimiento de los tenedores de la deuda de Cuba amortizable al 1 por 100 con 3 por 100 de renta y de la de anualidades, que los cupones de 1.º de julio próximo que se presenten en Madrid, y cuyo pago en el mismo punto no se haya solicitado previamente, serán remitidos ántes de hacerse efectivos á la Habana para su reconocimiento y cancelacion, y que á fin de que estas operaciones puedan estar terminadas el dia del vencimiento y no se demore el pago, se les ha autorizado por real**

orden para hacer a presentacion de dichos cupones desde el dia de ayer en el negociado de deuda de aquellas oficinas, destinándose los lunes, miércoles y viernes, de doce de la mañana á tres de la tarde, al recibo de cupones de la deuda amortizable, y los martes, jueves y sábados, á las mismas horas, al de los cupones de anualidades.

**Hé aquí algunos «rasgos distintivos» de las semanas primaverales que nos amenazan, segun «El Zaragoza», del Sr. Yagüe:**

«Hacia el 8 grandes avenidas, pedriscos generales al entrar en la segunda decena y grandes tronadas con fuerte calor á mediados, y despues nubarrones con viento y frio; mes, por lo general, de mucha electricidad y tempestuoso; aunque seco en otros puntos».

**Han de ser provistas por concurso de traslado las escuelas elementales completas de niños de Pollensa, dotado con el sueldo anual de 1.100 pesetas; la de Santa Eugenia, con 825, y la de párvulos de esta ciudad con 1.375. Ademas del sueldo asignado los profesores disfrutarán de casa y retribucion.**

**Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo Puerto-Mahon:**

DE BARCELONA

D. Gerónimo Hargrave, Francisco Monserrat, Juan Prats, Blanca Hédi-ger, Zoilo García, Félix Palomo, Pedro Sintés, Juan Cuffi, Miguel Hernandez, María Hernandez, Ramon Redovart, Ramon García, Pascasio Chidier, Sebastian Sicre, cincuenta individuos de tropa, Gabriel Pons, Francisco Bague, Agustin Comadron, Isidoro Amabiscar, Mateo Terrés y un hijo.—Total, 70.

DE ALCUDIA

D. Simon Marqués, Juan Pons, Antonio Font, Juan Marqués, Rodolfo Cabrisas, Francisco Manent, dos individuos de tropa, Gaudencio Praderre, Ignacio Gutierrez, Pedro Clos, Andrés Perelló, Juan Sastre, Antonio Riera y su hermano, Juan Gahona.—Total, 16.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 6.—9:50 n.

La coalicion ha obtenido en Madrid 13.306 votos y los ministeriales 8.595.

Han triunfado los candidatos coligados escepto el Sr. Montero Rios que ha sido derrotado en el distrito de Palacio.

Los liberales, para celebrar el triunfo, proyectan una iluminacion espléndida y general y obsequiar además con serenatas á los principales hombres de la coalicion.

Madrid 6.—11 n.

Ha llegado á Madrid el general Jovellar.

El periódico «El Correo» habla de que los partidos coligados proyectan hacer una manifestacion de simpatía al Sr. Sagasta.

Algunos electores han formulado protestas contra la eleccion de los señores Moret y Castelar, fundándolas en que no figuran en las listas electorales.

Madrid 7.—10:10 m.

«El Resumen» asegura que mañana se decretará la cesantía de los empleados que con su voto ó de otra manera han favorecido á los candi-

datos propuestos por la coalicion.

Los izquierdistas han significado su propósito de que continúe la coalicion mientras el Gobierno se mantenga en la actitud provocativa que ha adoptado.

Madrid 7.—10:15 m.

Los Sres. D. Emilio Castelar y D. Francisco Pi y Margall han reanudado hoy las relaciones que habian visto interrumpidas por espacio de once años.

Dicese que el Sr. Conde de Toreno será nombrado Alcalde-Presidente del nuevo Ayuntamiento de Madrid.

Madrid 7.—11:10 m.

LOTERIA

|       |      |       |       |
|-------|------|-------|-------|
| 13869 | 8998 | 14721 | 9419  |
| 3994  | 1259 | 4912  | 14692 |
| 8910  | 9301 | 587   | 7526  |
| 11530 | 697  | 10497 | 10555 |

Madrid 7.—1 t.

Anoche en los círculos políticos con motivo de solemnizar el triunfo alcanzado por la coalicion pronunciaron discursos los Sres Castelar, Moret, Salmeron, Azcárate, Portuondo y Aguilera.

En los círculos políticos se comenta sobre manera la síntesis de los discursos pronunciados por los señores Moret y Salmeron con motivo del triunfo que han alcanzado los liberales y demócratas coaligados.

El Sr. Moret dijo que el objeto de haber luchado juntos los espresados partidos era únicamente para ir contra lo que todos juntos rechazaban. Y el Sr. Salmeron concluyó su discurso diciendo: mantengamos las inteligencias entre los partidos liberales, quienes reconocen al fin que solo la democracia realiza los altos fines. Todos queremos la Soberanía Nacional.

Madrid 7.—2 t.

La coalicion ha triunfado en Zaragoza, Valencia, Guadalajara, Avila, Plasencia, Pontevedra, Huesca, Ciudad Real, Búrgos, Calatayud, Oviedo, Santander, Badajoz, Salamanca, Castellon, Béjar, Lérida, Valladolid, Vinaroz, Soria, Barbastro, Teruel, Reus, Segovia y Barcelona.

+

Q. E. P. D.

**D. Margarita Gomila y Vidal**

viuda de Francisco Pons

HA FALLECIDO

á la edad de 92 años

Su afligida nieta doña Juana Orfila de Frau, biznietos, nieta política, sobrinos y demás parientes, participan á sus numerosos amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistir á su entierro que tendrá lugar mañana á las 5 de la tarde.

El duelo se dará por despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, Negros 36.

No se invita particularmente.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. abril

Table with columns: Dia, Cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cameros, Cardos, Peso kilogram, Procedencia de la res. Lists various types of livestock and their origins.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 5 Mayo 1885

Table of exchange rates for various locations including Alicante, Espana, Cuba, and others, listing rates for different types of bills.

Bolsa de Barcelona 6.—4'00 t.

Table of market prices for various goods such as flour, oil, and other commodities, listing prices per unit.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Estanislao obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. María.

Continuan los populares cultos del mes de las Flores de Mayo consagradas á María Santísima por la mañana en el Carmen y en la Concepcion; y al anocheecer en el mismo Carmen, Sta. María, S. Francisco y Sta. Eulalia, con sermon ó meditacion, coronilla y letrillas cantadas.

Santo de mañana.

La Aparicion de San Miguel Arcangel.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 7

De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 22 trips. 86 pasags. efectos y la correspondencia.

Despachados el 7

Para Marsella polacra goleta «Eulalia» Cap. D. José Rahola con 8 trips. y lastre.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 8 DE MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Mindanao don Miguel Ulher.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Banco Hispano Colonial

Comision en Mahon

Con el fin de que los señores accionistas que tengan sus acciones domiciliadas en esta Ciudad, puedan hacerlas representar en la Junta general extraordinaria convocada para el dia 18 del corriente, de conformidad con el anuncio de 27 del pasado publicado en estos periódicos locales, se ha autorizado á esta Comision para recibir el depósito de las acciones entregando á cada interesado un resguardo además del poder á favor de la persona por quien deseen hacerse representar.

Terminada la Junta se devolverán las acciones depositadas mediante devolucion del resguardo referido.

Como los poderes y la numeracion de las acciones deben estar en la secretaria del Banco el 16, para la formacion de la lista general, se advierte que deben remitirse por el correo del domingo próximo, ó á más tardar por el del miércoles 13.

Mahon 7 de Mayo de 1885.—El Comisionado, Juan Taltavull.

En venta

El dia 8 de Mayo á las 11 de la mañana, se procederá en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu, á la venta en licitacion verbal de la casa n.º 20 de la calle de la Luna de esta Ciudad, á voluntad de su dueño.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS

Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

TINTORERIA

ANTONIO CARDONA

Calle de los Negros 33

MAHON

El dueño de la tintoreria pone en conocimiento de sus numerosos parroquianos, que ha adoptado un nuevo sistema de destinte, aplicable al merino negro y otras ropas de lana y seda, las cuales, sin que sufran ningun deterioro, son perceptibles de ser teñidas en rojo, café, verde, bronce y azul.

Tambien se tiñen pieles de carnero para catifas ó alfombras; debiendo advertir que para que reciban un buen tinte, han de presentarse sin curtir y sin haber estado por mucho tiempo expuestas á la acción de los rayos del sol.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un hermosísimo azul propio para tinte de abrigos de señora, pañuelos de seda etc. etc.

En el mismo se lavan y planchan con toda perfeccion, los vestidos de color para señora que no necesitan tintarse.

PARA BARCELONA

Saldrá á últimos de la próxima semana el pailebot Maria su patron D. Juan Ramon.

Lo despacha D. Jaime Marques.

Pérdida

La persona que haya encontrado un boton para puño de camisa (gemelo) formando un paisaje y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Pérdida

El lunes se perdió un medallon de plata la persona que lo presente en esta imprenta además de darle las gracias será gratificada.

Pianino

Hay uno para alquilar de excelentes voces. Calle de S. Fernando n.º 33.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravaleta de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

LIQUIDACION

ARRA VALETA 16

GRAN BARATURA

LIQUIDACION

ARRA VALETA 16

UN 25, Y 50 POR CIENTO DE REBAJA

El Señor Rotger dueño de este establecimiento se ha propuesto liquidar los géneros que á continuacion se expresan.

Un grande y variado surtido de lanillas para trages de caballero de última novedad; precio de un traje por hacer: á 12 1/2, 15, 17 1/2 y 20 pesetas.

Bonito surtido tricots negros de hermosos dibujos para trages de caballero, á 20, 25 y 30 pesetas el traje por hacer.

Lanillas para trages, pantalones y americanas, de novedad y de diferentes dibujos, á 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 5, y 6 rs. vn. el palmo.

Cortes de pantalones lanilla, á 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte.

Indianas de novedad á 4 y 5 céntimos palmo.

Cretonas de bonitos dibujos á 4, 5 y 6 céntimos palmo.

Listas para vestidos y camisas á 4, 5 y 6 céntimos palmo.

Muselinas para vestidos y chaconás á 4 y 4 1/2 céntimos palmo

Merinos negros á 15, 18, 20, 25 y 30 céntimos palmo.

Lanas para vestidos de señora á 5, 6, 7, 8 y 10 céntimos palmo

Tamis negros finos á 12 1/2, 15, 20 y 25 céntimos palmo.

Refajos de todas clases á 9, 11, 12, 14, 18 y 24 rs. von. uno.

Y por último se encontrará en dicho establecimiento alfombras de fieltro y terciopelo, cortinas, pañuelos de todas clases, paños, pecheras, colchas, bñobas blancas y varios otros géneros que para su pronto despacho se darán á PRECIOS BARATISIMOS

Camisas de indiana á 8 y 10 rs. vn. una.

Camisas blancas de percal á 8 y 10 rs. vn. una.

Pañuelos para bolsillo de dibujos hermosos á 8 y 12 rs. vn. docena.

Percalinas de colores finas á 2, 2 1/2 y 3 1/2 rs. vn. cana.

Yuten para muebles y portiers á 2, 2 1/2 y 3 rs. vn. palmo.

Pañuelos seda de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. vn. uno.

Cortes de Dril para pantalones á 8 rs. vn. el corte.

Croisés de todos anchos á 7 1/2, 10, 12 1/2 y 16 céntimos palmo

Indianas para cortinas de 4 y 5 céntimos palmo.

Cretonas para cortinas dibujos hermosos á 5 rs. vn. cana.

Un grande surtido de algodones blancos y de colores el que se vendia á 5 céntimos la madeja ahora se dará á 2 1/2 céntimos.

Un grande y variado surtido de cuellos y puños impermeables á 3 pesetas juego.